

Peret

Pedro Pubill Calaf, había venido al mundo en Mataró, en Los Corrales, un pequeño asentamiento gitano, el 24 de marzo de 1935. Antes de que dedicara su vida a la rumba catalana, Peret trabajó de carpintero, tapicero, chatarrero, vendedor de tejidos entre otros... A los 12 años, debutó en el Teatro Tívoli de Barcelona junto a su prima Pepi bajo el nombre de los Hermanos Montenegro. Durante los siguientes años fue perfeccionando su técnica con la guitarra y a finales de los años 50 nació la rumba catalana. A finales de 1962 grabó su primer epé. Eran dos canciones llamadas “Ave María Lola” y “Recuerda”. Peret se marchó unos meses a Sudamérica y cuando regresó inició su carrera discográfica, con “La noche del Hawayano” como primer éxito entre la sociedad. Tras esto, llegaron más discos y éxitos como: “El muerto vivo” “El lunar en el pie”, “Qué suerte”, es para feos”, “”, “Rumba pa ti”, “Don Toribio” o “Una lágrima”.

Tras abrirse paso en el mercado internacional, hizo 5 películas: “Amor a todo gas”, “El mesón del gitano”, “¡Qué cosas tiene el amor!”, “A mí las mujeres, ni fu ni fa” y “Si fulano fuese mengano”. En 1971, grabó el “Borriquito” que se convirtió en un éxito a nivel planetario.

En 1983, Peret dejó la música. Se dedicó a estudiar la Biblia y acabó como Pastor de la Iglesia Evangélica Filadelfia, pero a finales de esa década lo dejó.

Con la llegada de los Juegos Olímpicos de Barcelona 92, Peret volvió a los escenarios junto a Los Amaya y Los Manolos para cerrar de forma rumbera la ceremonia de Clausura de éstas Olimpiadas con “Gitana Hechicera”.

En el año 2.000 hizo un disco junto a artistas como Estopa, Ojos de Brujo o Jarabe de Palo entre otros, donde versiona sus propias canciones con la ayuda de dichos cantantes.

En noviembre de 2009 publicó su último disco hasta el momento, “De los cobardes nunca se ha escrito nada” y en marzo de 2010, los Premios de la Música le concedían el Premio a Toda una Vida.

En 2011 recibió la Medalla de Oro al Mérito en las Bellas Artes, concedida por el Gobierno de España y el Ayuntamiento de Mataró le nombró Hijo predilecto de la ciudad.

El 27 de agosto de éste 2014, Peret falleció en Barcelona, como consecuencia de problemas derivados del cáncer de pulmón que padecía.